

Elecciones libres.—Justicia independiente y pronta.—Administración sencilla y moral.—Reduccion de contribuciones y de gastos públicos.

Madrid, un mes. 1 pts.  
Provincias, Gibraltor y Marruecos, trim... 4.50  
Portugal, trin... 8  
Antillas esp. (oro) y Europa, trin... 10  
Demás países, id... 15

NÚM. 5.380

MADRID: DOMINGO 21 DE ABRIL DE 1895.—EDICION DE LA NOCHE

5 CENTIMOS

## MADRID

Tiene razon Eusebio Blasco: la semana ha sido poco tranquila, y parece que esta desahogada y húmeda primavera lleva el desequilibrio a los nervios, produciendo mil perturbaciones. Polémicas literarias que toman el carácter de disputas, lances pendientes, actas y todo eso que quita la tranquilidad y roba el sueño al respetable señor conde de Canga-Arquielles, dando lugar á sus preguntas en el Senado, caracteriza á los días que acaban de pasar.

Sólo en el campo de la política, que es el que de ordinario está agitado, hay por ahora aparente calma. Las sesiones del Congreso mientras se ha discutido el presupuesto de Gracia y Justicia han recordado las de las Cortes Constituyentes del 67. Se han pronunciado discursos muy hermosos; pero eso de tratar ahora de las relaciones de la Iglesia y del Estado es de lo más inoportuno que puede imaginarse. Ganas de perder el tiempo, que es el capital que derrochamos los españoles.

Los republicanos intransigentes contestaron anoche en la reunion del teatro del Principe Alfonso á los republicanos tranquilos del Congreso, y, francamente, nos gustan más éstos, aunque aquellos resulten algunas veces más divertidos. ¡Pero es tan peligroso jugar con cosas tan serias como la tranquilidad de la patria!

Una noticia tristísima para el arte dramático es la muerte de Ricardo Calvo, ocurrida en la madrugada de hoy.

El eminente artista se sintió enfermo de un ataque después de estrenar el drama de Echegaray, *Mancha que limpia*, en el que oró, con la conciencia y el talento que él sabía hacerlo, el papel de D. Justo, y tuvo que retirarse de la escena, no dándose al principio importancia á su enfermedad.

Pero ésta se ha agravado, complicándose con unas calenturas perniciosas que han causado la muerte prematura del que todavía podía esperar muchos años de vida y de gloria.

Es tristísimo el sino de la apreciable familia de Calvo. Es hijo de D. José, uno de los actores de carácter más eminentes que ha habido en el teatro Español, compañero de los Latorre, de los Romea y de los Arjona, se consagraron casi todos ellos al arte que habia proporcionado tantos aplausos á su padre.

Sobresalió, hasta ocupar dignamente el primer puesto en la escena española, aquel Rafael Calvo cuya pordida se llora todavía, pues murió en la plenitud de la gloria y en el período más brillante de su vida, cuando veía convertidas en realidades algunas de las esperanzas que habia acariciado, y cuando era el amparo y el sostén de toda su familia.

Ricardo Calvo, que habia comenzado á trabajar con su hermano, que tenia su misma escuela y que ya se habia hecho aplaudir en muchos papeles, echó sobre sus hombros, no sólo la tarea de reemplazar á su hermano en la escena, sino la de sustituirle en la jefatura de una familia numerosísima.

Tenia talento y fe, e iba saliendo adelante con su empresa, obteniendo éxitos señalados como primer actor; pero le han faltado las fuerzas físicas y ha sucumbido en la ruda tarea.

Tenia, además de su talento, un carácter bondadoso, que hacia que le apreciaran sinceramente cuantos le conocian, y su muerte ha sido muy sentida en todas partes.

Reciban nuestro más sincero pésame su desconsolada familia, sus hermanos, que pierdan una vez más un padre cariñoso, y el arte escénico, que tiene motivos para estar de luto.

Los poemas cortos de Nuñez de Arce y la nueva edición del poema *A Granada*, de Zorrilla, que el senador Sr. Martínez de Roda ha costado, son las únicas flores de la temporada; las demás, las del campo, vienen estropeadas por las lluvias.

Las lilas de la Casa de Campo, que esta mañana se vendian por primera vez este año, parecian penachos de un día de gala mojados y ajados por la lluvia.

Madrid está ahora triste y desanimado; la gente alegre se ha ido á Sevilla, donde, según cuentan, se divierten mucho, y aquí nos consolamos del presente prometéndonoslas muy felices para el mes de Mayo.

Entonces sí que va á tener que ver la coronada villa. Exposición de Bellas Artes, festejos extraordinarios, quizá una nueva batalla de flores y otras muchas cosas.

Cuando el presente es triste, el único consuelo es dilatar el espíritu en el pasado con el recuerdo, y en el porvenir con la esperanza.

## DE AYER A HOY

Para las vacantes de senadores vitalicios que existen se dice que serán nombrados los señores general Weyer, conde de Peña-Ramiro y marqués de Casa-Jiménez.

En este caso es posible que pase al gobierno de Madrid el vizconde de Irujesté.

Segun telegrama de *The Times* el ministro de España en Washington, Sr. Muruaga, ha salido de aquella ciudad, dejando encargado al secretario de la legación, Sr. Sagrario, de hacer entrega del cargo al nuevo ministro Sr. Dupuy de Lome. Este se posesionará en el próximo mes.

Ayer visitaron al ministro de Ultramar los presidentes de las Cámaras de Comercio de la Habana y Puerto-Rico para pedirle que se reuna pronto la comision arancelaria antillana.

La junta directiva de la Cámara Agrícola Matritense acordó en su última sesion felicitar al señor ministro de Hacienda por el real decreto condonando el pago de la contribucion territorial á las fincas destruidas por las plagas, siniestros y calamidades, expresando á la vez su esperanza, de acuerdo con lo consignado en dicha disposicion, que ésta será la primera de las que se propone adoptar el Gobierno en favor de la agricultura.

La junta directiva de la derecha zorrillista se reunió ayer tarde para ocuparse de trabajos de organizacion y propaganda, así como de los preparativos para la publicacion de un periódico que aparecerá en la primera quincena de Mayo.

Los republicanos centralistas del distrito de Palacio celebraron anoche una reunion electoral.

El Sr. Salmeron, que asistió al acto, pronunció un elocuente discurso, aconsejando á sus amigos la lucha en las próximas elecciones y combatiendo el retraimiento.

También en el Círculo tradicionalista se reunieron los carlistas, presididos por el marqués de Cerralbo, adoptando acuerdos que serán sometidos á una nueva reunion que se verificará hoy.

Dice un colega que la liquidacion entre el Estado y la Sociedad Asileros del Nervion deberá terminarse en el mes de Junio, y creese que ofrecerá algunas dificultades.

## LA IZQUIERDA PROGRESISTA

### EL MEETING DE ANOCHÉ

Los republicanos progresistas que han levantado la bandera del retraimiento celebraron anoche el meeting anunciado en el teatro del Principe Alfonso. Los concurrentes llegarían á tres mil, viéndose en los palcos algunas señoras.

El escenario se hallaba engalanado con los retratos de los Sres. Ruiz Zorrilla, doctor Esquerdo, Villacampa y Mangado.

Presidia el Sr. Carande, teniendo á su lado en la mesa á los Sres. Casero, Gilsanz, Lerroux y Marin Bernard, y en semicírculo, detrás de la mesa, estaban algunos representantes de los Comités de Madrid y treinta de provincias.

### Documentos

Después de breves palabras del presidente explicando el objeto del meeting y declarando que los organizadores no llevaban conclusiones por las esperanzas del pueblo republicano, el secretario, Sr. Lerroux, dió cuenta de numerosas adhesiones individuales y de Comités de provincias, de periódicos y de Círculos de Juventud republicana.

Los documentos más salientes fueron una carta del Sr. Asensio Vega manifestando que no podia concurrir por enfermedad, y censurando la conducta del señor Sol y Ortega; un mensaje de la comision ejecutiva de Union republicana pidiendo la union permanente de los republicanos y absteniéndose de intervenir en lo que particularmente afecte á las fracciones republicanas, y algunos telegramas de Comités federales felicitando á los progresistas partidarios del retraimiento.

### Los discursos

El concejal de Madrid Sr. Ruiz Boneyán, primero que usó de la palabra, protestó de que la izquierda progresista tratara de dividir el partido. Quería el retraimiento, porque la lucha legal, despertando en el partido grandes ambiciones, le habia restado simpatias entre el pueblo.

El partido progresista habia ayudado á las restantes fracciones republicanas en la lucha electoral á condicion de que le ayudaran en la revolucion, cosa que no habian cumplido.

Añadió que la izquierda tenia á su lado hombres de valer, como Marin Bernard y Casero. (Estos fueron aplaudidos.)

El Sr. Diaz Valero habló en nombre de los republicanos de Alicante, ofreciendo el concurso de éstos.

«Recentemente—dijo—he estado en Villajoyosa, y conversando con el Sr. Ruiz Zorrilla, me manifestaba este:

«La República no ha triunfado en España porque á los republicanos nos ha sucedido lo que á los gallegos del cuento, que eran dieciocho y se dejaron robar porque iban solos.»

«Además—añadió el Sr. Ruiz Zorrilla—los republicanos que quieren no pueden, y los que pueden no quieren. Y ésta es la causa por que no hemos conseguido el triunfo de la República en España.»

Terminó el orador manifestando que el triunfo de la República eriga hombres y dinero; que el que tuviera dinero—ofreciese, y al que no, su concurso personal.

El vizconde de Torres Solano, ostentando la representación de Huesca, leyó un mensaje manifestando que dicho Comité habia votado el retraimiento hacia mucho tiempo.

El Sr. Gracia, en nombre del Comité de Zaragoza, se expresó también con vehemencia en favor del retraimiento.

El Sr. Costa, representante de los progresistas catalanes, fué muy aplaudido, y, á instancias del público, tuvo que ser muy explícito y manifestar que en Cataluña los republicanos son revolucionarios; pero que el Sr. Sol y Ortega y otros, sin consultar al partido, nombraron delegados para la Asamblea á fin de que voten la lucha legal.

El ex-capitan Casero, saludado por entusiastas aplausos, manifestó que no sabia hablar, sino luchar espada en mano. Dió las gracias por los aplausos y se sentó entre grandes aclamaciones y vivas.

El director de *El País*, D. Alejandro Lerroux, fué también saludado con unánimes aplausos al comenzar su discurso. Valiente en el fondo y elocuente en la forma, obtuvo plácemes entusiastas.

Dijo que el retraimiento y la labor revolucionaria significaban el sacrificio para todos; la persecucion y la cárcel para unos, las denuncias para los periódicos, la merma de sus fortunas para otros, por lo cual no comprendia los furiosos anatemas de los republicanos que van á permanecer tranquilos en sus casas y bien acomodados después de haber disfrutado ellos solos de la lucha legal, esperando que el triunfo de la Republica les diera los mejores puestos.

Terminó manifestando que cuando suene el momento de la batalla, los redactores de *El País* pedirán un puesto de honor en la lucha. (Fué muy aclamado.)

Hizo el resumen de los discursos del presidente, con llaneza de lenguaje, elogiando al Sr. Ruiz Zorrilla y al doctor Esquerdo, al cual llamó hermano de la Caridad por el celo con que ha cuidado al jefe.

Consideró necesario el procedimiento revolucionario, y habiéndose preguntado un espectador cómo se hacia la revolucion, contestó que con la violencia.

Varios concurrentes gritaron entonces: ¡A la calle!, y se armó el escándalo consiguiente.

Restablecido el orden, el presidente terminó exclamando á todos los republicanos á la union y al retraimiento.

Los concurrentes dieron vivas á la union republicana y á la revolucion, y mueras á la lucha electoral.

### Conclusiones

Se leyeron por la presidencia las siguientes, que por aclamacion fueron aceptadas:

1.º Los republicanos progresistas en este acto reunidos y representados aprueban y sancionan todo lo hecho por los delegados de las provincias que en la última Asamblea celebrada en Madrid por el partido proclamaron patrióticamente el retraimiento electoral y se abstuvieron de contribuir á la eleccion de la junta directiva, declarando que ésta se halla divorciada del pensamiento y aspiraciones de los republicanos progresistas españoles.

2.º Acuerdan, igualmente, dar un voto de confianza á las personas elegidas y designadas por los dichos delegados que defendieron y votaron el retraimiento electoral y la accion revolucionaria, para que continúen la política sustentada y defendida por la izquierda del partido en la Asamblea y después de ella.

3.º Este voto de confianza que el partido republicano-progresista, aquí presente y representado, otorga á los mandatarios de sus representantes genuinos y legítimos, alcanza á facultarles para practicar las gestiones necesarias al objeto de conseguir la union ó concentracion revolucionaria de todas las fuerzas republicanas.

4.º El partido republicano progresista presente y representado aquí acuerda enviar un entusiasta mensaje de adhesion al ilustre patriota D. Manuel Zorrilla, jefe indiscutible de los progresistas revolucionarios españoles, y concede un voto de confianza y gratitud al ilustre doctor D. José María Esquerdo, al que visitará la Mesa, acompañada de cuantos quieran unirse á ella, para darle testimonio de este acuerdo y del cari-

ño, respeto y adhesion del pueblo republicano progresista.

### En casa del Sr. Esquerdo

La Mesa, rodeada de gran multitud, se trasladó á casa del doctor, en la plaza de las Cortes.

El Sr. Esquerdo se hallaba acostado; pero prevenido por algunos amigos que se anticiparon, se apresuró á recibir á sus correligionarios, de los cuales obtuvo saludadas muestras de afecto.

El doctor no hizo ninguna declaracion.

La division del partido republicano progresista es un hecho, y sus consecuencias inmediatas serán: ó la pérdida, ó la disminucion de su representacion en las Cortes.

De las consecuencias remotas del acto de anoche, que señala una transformacion radical del republicanismo, es prematuro hablar.

Para la tendencia partidaria de la lucha legal no puede venir más de la desaparicion constante de fuerzas y su anulacion en un plazo no muy lejano; para la que se decide por el retraimiento y la lucha revolucionaria lo lógico es que busque sus fuerzas en las masas y llegue á confundirse con el socialismo, acaso para dar á éste un carácter ilustrado y una organizacion que ahora carece.

## LOS SUCEOSOS DE CUBA

### Incomunicacion con Manzanillo

Se dijo ayer que el general Martínez Campos, que se halla en Manzanillo, estaba incomunicado con el resto de la provincia por haber cortado el telégrafo los insurrectos.

La noticia se rectificó anoche en los centros oficiales, donde se dijo que era completamente inexacta.

Alguna verosimilitud pudo prestar al rumor desmentido la circunstancia de que el despacho oficial recibido ayer, 20, con noticias de aquella jurisdiccion se referia á sucesos de los días 9, 11 y 13.

### Nueva organizacion militar

El general Martínez Campos ha modificado ligeramente la organizacion dada por el general Calleja, con objeto de utilizar los elementos de mando y fuerza que el nuevo capitan general ha llevado consigo.

En consecuencia, los mandos divisionarios serán tres: Division Salcedo: cabecera Santiago de Cuba, y se extiende al Mediodía de Sierra Maestra, y desde el Mayarí hasta el cabo Maisí.

Division Lachambre: cabecera Bayamo, y se extiende al Mediodía del río Cauto.

Division Valdés: cabecera Holguín, y se extiende al Norte del río Cauto.

Las tres divisiones tendrán seis brigadas, cuyos jefes son, por ahora, los generales Garrich, Suero, Bazán y Echagay, y los coroneles Santocildes y Copello.

Á las fuerzas militares hoy en operaciones hay que añadir un batallon de infantería de Marina, y probablemente los dos batallones Peninsulares 6.º y 7.º

Además se pondrán en pie de guerra las fuerzas de voluntarios, que, según el *Avanico militar*, componen: 10 batallones y 45 compañías sueltas de infantería; siete á ocho escuadrones de caballería, y una compañía de artillería.

Aunque no se realice la movilizacion de todas estas fuerzas, si se llega á la mitad sería un gran descanso para las fuerzas regulares.

### La bandera

De real orden se ha dispuesto que el comandante en jefe del segundo cuerpo de ejército adquiriera, con cargo al presupuesto extraordinario de la isla de Cuba, una bandera para el primer batallon provisional de Puerto-Rico.

Y que igualmente, y en la misma forma, la adquiriera el comandante en jefe del cuarto cuerpo para el segundo batallon provisional.

### Premio á oficiales

Con arreglo á lo dispuesto en la real orden de 4 de Marzo último, á todos los segundos tenientes de la escala de reserva que son destinados al ejército de operaciones en las Antillas se les confiere el empleo de primeros tenientes de dicha escala de reserva.

### Oficiales sorteados

El martes publicará el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* la propuesta de los subalternos de la escala activa últimamente sorteados para Cuba, de los cuales sólo van ahora 61 primeros tenientes y 11 segundos; es decir, que de los 100 y 40 que designó la suerte quedan en expectativa y para cubrir bajas 39 de los primeros y 29 de los segundos.

La designacion se hace por el número obtenido en el sorteo.

### El marqués de Marianao

Un periódico acoge el rumor, que ayer circuló, de que el opulento capitalista señor marqués de Marianao tiene el propósito de organizar á su costa un batallon de voluntarios catalanes para la campaña de Cuba.

### Felicitation de S. M.

La reina ha dirigido un afectuoso telegrama al general Martínez Campos felicitándole por su feliz arribo á Cuba, y expresando la confianza que tenía de que, con tan meritosísimo jefe, la bravura de que han dado muestras las tropas leales y la opinion en favor de España de la inmensa mayoría de aquel país, pueda terminar en breve la campaña.

A este telegrama, que el general publicó en cuanto lo recibió, ha contestado el gobernador general de la isla con otro de gracias, y dando cuenta del buen efecto que su recuerdo ha causado entre los soldados que se batieron por la patria.

### Guillermo

La muerte de este cabecilla, según *Las Novedades*, de Nueva York, quita á los separatistas uno de los jefes más valientes y experimentados.

Hace días se sabia que se hallaba atacado de alguna dolencia grave, haya sido ésta una diabetes, como hemos visto anunciado en los periódicos de Cuba, ó una dolencia-pulmonar, según la version del *Herald*.

Guillermo era el mote dado á Moncada por su estatura gigantesca, á la que acompañaban unas fuerzas hercúleas.

Era negro, natural de Santiago de Cuba, donde trabajó como aserrador de maderas, y comenzó sus campañas como soldado á las órdenes del titulado comandante Antonio Velazquez, hallándose después á las de Gomez y Maceo. El título que últimamente llevaba era el de brigadier.

La partida que él mandaba se componía exclusivamente de gente de color, y no hace mucho Guillermo echó al periodista Sr. Yero (que habia ido á incorporarse), diciéndole que no queria blanquitos.

## RIO DE ORO

Son verdaderamente interesantes las noticias recibidas de aquella factoría, y que alcanzan al 7 del mes corriente.

El 21 de Marzo se presentó en el fuerte un grupo numeroso de moros, del cual era jefe Chet Hamillen, pidiendo la paz con España y manifestando que querian entrar en las costumbres de los cristianos, y que estaban dispuestos á pagar todos los daños causados á los

españoles con motivo de los últimos atentados á la factoría.

Chet Hamillen dijo al Sr. Villalobos, gobernador de Río de Oro, que á fin de concertar el tratado de paz, y toda vez que él tenia que ir á Marruecos y Senegal, dejaba en rebobes en el fuerte á uno de sus jefes.

Expresó también á los españoles que podian internarse en su territorio, y que él y los suyos se lo facilitarían, como señal de la buena armonia que solicitaban.

Por las noticias de referencia se sabe que se ha firmado el convenio de paz, y que en breve será remitido al Gobierno.

Los moros fueron despedidos con disparos de cañon y fusilería, honores que agradecieron, expresándolo con manifestaciones de regocijo.

## FILIPINAS

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una real orden confirmando las órdenes telegráficas comunicadas al capitan general de Filipinas autorizándole para organizar dos regimientos de infantería.

A estos dos regimientos han sido destinados los tenientes coronales D. José Cores Lopez y D. José Benedicto Galvez; comandantes: D. Guillermo Perez Hickman y D. Manuel Torres Azcarza; capitanes: D. José Aguirre Flores, D. Enrique de Soto Martin, D. Francisco Llotge Farrán, D. Fernando Zanotti Jimenez, D. Manuel Hernandez Herrero, D. Mariano Serrano Perez, D. Francisco Andreu Izardó, D. Juan Madroño Peñuñals, D. Francisco Soro Palazón, D. Arturo Lerroux Garcia, D. Ignacio Crespo Gamundi, D. Mariano Ruiz Sorrao, D. Valeriano Gallego Perez, D. Gabriel Peñuñals Alvarez, D. Antonio Martínez Carretero y don Enrique Santamaría Casquete; primeros tenientes: don Pedro Nadal Montaner, D. Lorenzo Escudero Perez, don Juan Adarver Lopez, D. Gabriel Toro Dominguez, don Higinio Cumpido Montero; y segundo teniente don José Torres Bugayono.

## EL CORRESPONSAL DEL «TIMES» EN PARIS

Paris, 19 de Abril de 1895.

El famoso corresponsal del *Times* en Paris ha pasado un mal rato las semanas últimas. Habiendo dicho en una de sus cartas al periódico de Londres que es sensible ver á la embajada inglesa privada de recursos que otras tienen para suavizar ó modificar la opinion de la prensa en el país vecino, se indignaron los órganos aludidos, pues no consenten que se sospeche de su virtud. De Blowitz entonces se sometió al juicio de la Asamblea general de la prensa, ante la cual dió dos días completas explicaciones. Sin embargo, los periodistas redactaron la sentencia siguiente: «Tomamos acta de las explicaciones del Sr. De Blowitz; pero notando la contradiccion que existe entre sus escritos y la cualidad de francés que ha creído deber adoptar, lo entregamos al fallo de la opinion pública y pasamos á otro asunto.»

De modo que, en plata, resulta el corresponsal del *Times* condenado, rechazado, repudiado por sus colegas parisienses. No estará de más con este motivo decir algo sobre ese personaje, que con frecuencia ocupa la atencion.

En lo físico es De Blowitz un hombre chiquitín, repleto de grasa, lo que llaman en Paris un *salchichón con patas*; dicen que es amable, servicial, inteligente, y que debe al puesto por tantos años ocupado bastantes relaciones.

Sin embargo, considero á De Blowitz en el terreno político como hombre de inteligencia ordinaria. He leído durante años sus cartas, y aparte los pormenores y noticias que abonan su extenso círculo de relaciones, jamás he encontrado allí un juicio exacto y original sobre asuntos franceses, ni un vaticinio que se haya realizado en materia de cambios gubernamentales. Muchas veces me he preguntado cómo lo mantiene el *Times* en su puesto.

En lo único que suele distinguirse es en hacer novelas, quiero decir, en salir á lo mejor con un relato espeluznante de lo que al terminar la cuarta sesión del Congreso de Berlín le dijo Gortschakoff y lo que replicó Bismarck á la mañana siguiente.

Rese género de literatura inferior lo cultiva con arto el corresponsal del *Times*; pero de ahí no pasa. Ni adivinó á Boulanger, ni vió claro en la campaña contra Clémenceau, ni ha sentido nunca las corrientes que iban á impulsar por tales ó cuales derroteros la política francesa.

Alemán y judío de origen, se naturalizó francés hace años; por mi parte formo idea muy pobre de los que abandonan su patria para tomar otra á que no pueden querer.

Este individuo quiso ponerse tal vez á cubierto por semejante medio contra un decreto posible de expulsion; de modo que por interés ranegó de su patria, tomó otra y se puso al abrigo de esta nueva bandera con el fin de poder insultarla y perjudicarla. Hay en todo esto algo poco noble, poco elevado y poco digno.

Claro está que el caso de Blowitz no es singular; muchos se encuentran en situación análoga; pero la prensa francesa no se mete con ellos, ya por ser representantes de órganos poco leídos ó influyentes, ya por ignorar sus ataques. Mas, tratándose del *Times*, se comprende la susceptibilidad de nuestros colegas parisienses.

Según afirmó en la reunion de la prensa, De Blowitz sólo quiso decir que las embajadas tienen medios y relaciones que les permiten dar una noticia, desmentir otra, publicar notas destinadas á rotundificar, cuando no á formar la opinion. Pero afirma que no se refirió en manera alguna á la venalidad.

La verdad es que si tales eran las intenciones del corresponsal, pudo haberlo dicho con más claridad, evitándose el nublarlo que se le ha venido encima, y que tal vez obligará al *Times* á privarse de sus servicios.

Para ser justos, precisa consignar que en las cuestiones españolas M. De Blowitz ha sido siempre defensor de la causa del orden y de la Monarquía constitucional.

## EL CÓDIGO PENAL ALEMÁN

### Los manejos subversivos y los ataques á la Religion

La comision del Parlamento alemán encargada de examinar las modificaciones que convendría hacer al proyecto de ley sobre los manejos subversivos ha terminado su cometido hace ya algunos días.

Las modificaciones que propone son muchas ó importantes. Indicaremos, ante todo, los cambios que ha sufrido el art. 111 del Código penal.

El Gobierno proponia que este artículo prescribiera la pena de prision hasta tres años contra todo aquel que excitase á cometer un crimen ó delitos determinados, ya haciendo su apología, ya presentándolo como permitidos.



La comisión ha reemplazado esas últimas palabras por otras: «o justificándolos, o al cual equivale a mermar el alcance de las miras del Gobierno, cuya redacción preveía más claramente la excitación a cometer el crimen».

El art. 130 del Código penal, que prescribía una pena de prisión que podía llegar hasta dos años y una multa que podía elevarse hasta 600 marcos contra todo aquel que excitara públicamente a varias clases de la población a cometer actos de violencia unas contra otras, lo había completado el Gobierno en el sentido de que incurriese en la misma pena todo aquel que, con palabras injuriosas y de una manera que pudiera comprometer la paz pública, atacare públicamente la Religión, la Monarquía, el matrimonio, la familia o la propiedad.

El Sr. LLORENS consume otro turno en contra, quedando en el uso de la palabra al ser suspendido el debate. Se aprueban definitivamente varios dictámenes, y se levanta la sesión a las ocho.

Este artículo data del año 1871 y prescribe una pena de dos años de prisión contra los eclesiásticos que, en el ejercicio de su ministerio, discutieren los asuntos del Estado de modo que pueda comprometerse la paz pública.

DEFRAUDACION Y CONTRABANDO

La Epoca ha publicado un extenso artículo rectificando algunas de las apreciaciones hechas en otro del Sr. Ruiz Gomez, que también insertó, y del cual reproducimos en tiempo oportuno los puntos preferentes. Esta misma circunstancia nos mueve a reproducir algunos párrafos del nuevo escrito, no haciendo de todo el tanto por sus dimensiones como por haber publicado carta de autorización persona, relativa al comercio de Argeñeta con nuestra plaza de Melilla, que basta para desvirtuar algunos de los cargos hechos por el Sr. Ruiz Gomez. Pasemos, pues, por alto lo que a los cereales y azúcares se refiere, y fijémonos en lo que dice del cacao, ganados, tabaco y otros artículos: «En la diferencia que aparece entre la salida de cacao de Francia y la entrada en España debe tenerse en cuenta que el cacao viene, generalmente, de América, y como paga un recargo cuando procede de los puertos europeos, y a los buques, por las condiciones de la navegación, les conviene tocar antes en Francia, traen documentada su carga en América, y, por consiguiente, aparecen las mercancías en los comercios de las naciones respectivas; y como Francia comprende los trámites en su comercio general de importación y exportación, resulta claramente que, por más que sean exactas las cifras de la balanza francesa, no pueden concordar con las de la española».

Respecto de los ganados el articulista hace constar que la estadística francesa da una cifra de 59.076 cabezas, mientras que la española sólo da una de 9.531.

Pero para hacer el cálculo de lo que esta defraudación representa no dice las clases de ganados en que la diferencia aparece, sino que supone que la mayoría es ganado mular, y por eso, compensando unos por otros, les asigna un derecho medio de 65 pesetas; así se hace un cálculo galano para que aparezca una defraudación de 3.071.970 pesetas.

No necesitaba el Sr. Ruiz Gomez hacer estas suposiciones; pues en las páginas 285, 286 y 287 de la estadística francesa aparece el detalle del ganado que ha salido para España, y por consiguiente puede calcularse el derecho con toda exactitud.

Hecha la liquidación con el mayor esmero, los 3.071.970 pesetas quedan reducidos a 1.331.823. Podrá decirse que la cifra de defraudación en ganados, aun reducida a menos de la mitad de la que el señor Ruiz Gomez supone, es muy considerable. Es cierto; pero téngase en cuenta que se trata de una mercancía semoviente, que entra por una frontera escabrosa y mal deslindada en algunas partes.

De los 36.757.210,79 pesetas de defraudación quedan todavía sin estudiar 32.028.235 pesetas, que corresponden al tabaco.

Para ello, el Sr. Ruiz Gomez admite que Gibraltar envía a España de contrabando dos millones de kilogramos de tabaco al año, y para calcular la cifra de la defraudación le aplica los derechos que la tarifa de regala señala al tabaco elaborado procedente del extranjero, ó sean 16,25 pesetas el kilogramo.

Sabiendo que la mayor parte del tabaco que de Gibraltar se introduce de contrabando es de calidad tan inferior que cuando se aprehende casi siempre se declara inútil para la venta; por consiguiente, en vez de calcular el importe de los derechos, que nunca habían de pagarse, debe estimarse por el perjuicio real que causa dicho contrabando a la Compañía Arrendataria y al Estado disminuyendo la venta en los estancos; éste es el perjuicio real y efectivo que puede producir el contrabando del tabaco.

Según la Memoria de la Compañía Arrendataria correspondiente al ejercicio de 1892-93, la utilidad de la venta de la picadura de tabaco Virginia, artículo similar, aunque de superior calidad, al tabaco que se importa de Gibraltar, es de 6,05 pesetas kilogramo; de modo que, calculado así, que es como procede, el perjuicio resulta de 12.250.484 pesetas.

El Sr. Ruiz Gomez ha consignado un perjuicio de 32.923.330,25 pesetas, padeciendo, por tanto, una equivocación ó error inicial nada menor que de 20.668.856 pesetas.

Pero no se puede admitir tampoco que el contrabando de tabaco que se hace de Gibraltar a España sea de dos millones de kilogramos anuales, porque no es siquiera la diferencia que resulta entre las importaciones de hoja en aquella plaza y las salidas que para la misma registran otros países.

No compran, además, allí tabaco para su consumo más de 5.000 barcos que entran anualmente en aquel puerto. ¿No consumen tabaco los 25.000 habitantes del Paño y las dos ó tres mil personas que diariamente entran en aquella plaza?

La estadística de los Estados Unidos correspondiente al año fiscal de 1892-93 sólo indica una salida de tabaco de todas clases para Gibraltar de 677.197 kilogramos; aun suponiendo que de otros países haya ido otro tanto, se necesitan muchos desesos de probar que el contrabando es grande, admitiendo que el de tabaco de Gibraltar alcance la cifra de un millón de kilogramos. Entonces, los 32 millones y pico de defraudación señalados por el Sr. Ruiz Gomez quedan reducidos a seis.»

EL «REINA REGENTE»

En favor de las familias

En el teatro de Burgos se ha verificado una función a beneficio de las familias de las víctimas, que ha producido 521 pesetas.

Los estudiantes del Instituto de Tarragona y las Sociedades corales darán hoy en el teatro Principal una función a beneficio de las familias de los naufragos. También harán una cuestación pública.

El capitán general del departamento de Cádiz ha nombrado una comisión para recoger socorros en unión del clero.

Exploraciones

Juan Mesa, patron de un barco de pesca, asegura que yendo a Tarifa desde Cádiz vio en el mar, como todos los demás tripulantes, una mancha oleosa de más de unos 100 metros de longitud por unos 50 de anchura, a unas tres millas de la costa, frente al Cabo Plata, donde se encontraron el salva-vidas y el silbato que aquél llevó a Cádiz, y que se comprobó que habían pertenecido al Reina Regente.

El naufragio debió, pues, ocurrir en un lugar próximo al en que los campesinos declaran haber visto un buque luchando con el temporal.

Funerales

Hoy se habrá celebrado en Burgos una misa solemne por el eterno descanso de las víctimas, asistiendo al acto los obispos de aquella archidiócesis.

El arzobispo de Tarragona y Ayuntamiento de la capital han acordado celebrar solemnes exequias funebres por las víctimas del Reina Regente.

En Cádiz han circulado las invitaciones para los funerales oficiales que se celebrarán en la catedral el día 26.

En el Asilo Naval de Barcelona se efectuarán mañana otros funerales.

Un atacante

Cádiz 20 (9,50 n.)—En Conil ha aparecido un atacante de cañón, que se supone sea del Reina Regente.—MENCHETA.

EL DERECHO INTERNACIONAL PUBLICO

DE PASQUALE FIORE

Las obras de Fiore han recorrido en triunfo el mundo entero, y el nombre del ilustre catedrático de Nápoles, que, entre otras empresas, acometió la verdaderamente magna de codificar el Derecho internacional, es hoy pronunciado con respeto y admiración en los países cultos.

Su Tratado de Derecho internacional publico no es desconocido en España. Tradújole hace algún tiempo el Sr. García Moreno, haciendo una numerosa edición, que fué por completo agotada.

Hoy vé la luz una segunda, que no debe considerarse como mera reproducción de la anterior, puesto que se presenta al público modificada en su plan y método, variada en la exposición de su doctrina, ampliada y refrendada en algunos puntos y adicionada con materias de sumo interés, tratadas por primera vez por el autor.

En estas condiciones bien puede asegurarse que no hay hoy obra alguna de Derecho internacional publico que desarrolle con tanta minuciosidad todos los puntos difíciles y debatidísimos de esta ciencia ni que encierre igual suma de conocimientos.

Los hermosos capítulos que dedica el autor a la historia y desarrollo evolutivo de la ciencia de que trata; la profundidad de sus investigaciones para determinar el concepto de esta rama del Derecho, ya sea la consideración subjetiva ó objetiva, esto es, como facultas agendi ó como regula iuris; los capítulos que en la primera división de la parte especial tratan de los derechos y deberes internacionales de los Estados, de los tratados y de la tutela jurídica de los Estados por los medios pacíficos, y los que en la segunda se ocupan de la guerra y de los derechos y deberes de los beligerantes y de los neutrales, son trabajos bastantes por sí solos para labrar a un hombre la reputación de sabio.

Fiore la tiene legítimamente conquistada, y por esta causa sus obras no pueden menos de ser leídas con interés, como compendio de sus largos y provechosos trabajos con la palabra y con la pluma, en la cátedra y en la república jurídico-literaria.

De la traducción de nuestro idioma es ocioso hacer elogios. D. Alejo García Moreno tiene bien sentada su fama de escritor y de jurista en la cantidad verdaderamente inculcable de libros que tiene publicados, y que es uno de los literatos de más asombrosa fecundidad. Como traductor, si no tuviera otros méritos, sería suficiente para acreditarle la versión castellana del Derecho internacional.

El Sr. García Moreno dice en el prólogo de esta nueva edición las siguientes frases, que juzgamos dignas de ser reproducidas:

«En resumen, y para terminar: sin que sostengamos nosotros que, tal y como se halla, es este libro la última palabra de la ciencia del Derecho internacional, creemos, sí, que es la obra mejor que puede consultarse y estudiarse, tanto por lo racional de su doctrina y por el excelente plan y método con que está presentada, cuanto por la elevación y claridad de su pensamiento, que hacía exclamar a nuestro ilustre compatriota señor Moreno Nieto: las obras de Fiore tienen cierta analogía con esos caudalosos ríos en los que la profundidad de su curso no perjudica a la cristalina transparencia de sus aguas».

Es de advertir que esta segunda edición española es mucho más completa que la que actualmente circula por Italia, pues Fiore ha remitido al Sr. García Moreno los manuscritos que tenía preparados para darles publicidad.

La obra consta de cuatro gruesos volúmenes y se halla de venta en el Centro editorial de Góngora, San Roque, núm. 1, y en las principales librerías, al precio de 20 pesetas en Madrid y 28 en provincias.

Telegramas de provincias

Alarma.—Trabajos electorales.—Manifestacion prohibida

Barcelona 20 (11,30 n.)—Durante la representación en el Liceo hubo una ligera alarma, por haber entrado precipitadamente un portero un recado al palco de las autoridades.

La mayoría del público apenas se enteró. Representábase Hugonotes, siendo aplaudidísimos los Darclés y Marconi.

En el teatro de Novedades se ha suspendido el estreno del drama de Guimerá.

Los trabajos electorales siguen preocupando la opinión.

Los socialistas proyectaban una manifestación para el 1.º de Mayo, y para protestar de la suscripción abierta para socorrer a las familias de los naufragos del Reina Regente.

El gobernador prohibirá en absoluto toda manifestación, consintiendo sólo reuniones en recintos cerrados.

Ha llegado el vapor Iphigeneia, escuela de guardias-marinas francesas.—MENCHETA.

Suicidio en Barcelona.—Excursion al Pirineo Barcelona 21 (12 t.)—Esta mañana se ha suicidado el teniente coronel de ingenieros Sr. Ortega, emparentado con la aristocracia barcelonesa.

Los estudiantes de Ciencias han acompañado a otros franceses en una excursion al Pirineo. Estos han preparado agasajos y un banquete.—MENCHETA.

Manifestacion en Castellon

Castellon 21 (12,40 t.)—Se ha verificado una grandiosa manifestacion, en que han tomado parte 10.000 almas, y han figurado músicas y banderas. Se han dado vivas al Sr. Navarro Reverter. La han presidido el Ayuntamiento y la Diputación provincial en corporación, con los gremios, sociedades, elementos políticos y prensa.

Terminada la manifestacion, las músicas han tocado

frente a la casa del jefe de los conservadores D. Victorio Fabra.—MENCHETA.

Noticias de Valencia

Valencia 21 (3 t.)—Los zorrillistas han acordado luchar en las elecciones. La agrupacion socialista valenciana solemnizará el 1.º de Mayo con un meeting, una velada y publicando un Manifiesto.

En Navarra se han quemado 164 carneros que se hallaban en un corral de ganado.

En las inmediaciones de Bicorp ha muerto quemado un niño de siete años.

Se han fugado de la cárcel de Requena tres presos.—MENCHETA.

SOCIEDADES Y CONFERENCIAS

El Sr. D. Narciso Sentenach fué mucho y muy justamente aplaudido anoche en el Ateneo al desarrollar el tema de critica pictórica «Los preceptistas clásicos y los primeros maestros naturalistas».

Reunida anoche la junta directiva del Circulo de la Union Industrial se dió cuenta de haber quedado constituida la comisión que ha de ocuparse en el estudio de la forma y medios para establecer un Banco Industrial.

También se dió cuenta de una exposición que varios industriales elevan al señor director general de Obras públicas pidiendo que no se apruebe el proyecto de reformas en el Reglamento por que se rige el Canal de Isabel II, en razón a que por virtud de esas reformas se aumenta en un 364,8 por 100 el tipo del precio actual sobre el consumo de agua destinada a usos industriales.

La junta, en vista de los considerables perjuicios que con ello se ocasiona a la industria, acordó formular por su parte igual protesta, acudiendo a la indicada dirección general en solicitud de que no se apruebe la reforma de dicho Reglamento.

El día 25, a las diez de la mañana, celebrará junta general la Asociación general de Ganaderos, a la cual podrá concurrir todos los que lo sean con un año de anticipación y estén solventes de las cuotas que a la Asociación correspondan.

Los ganaderos que se hallen constituidos en dignidad ó cargo público y las colectividades de ganaderos pueden enviar apoderados y los representen.

Mañana lunes, a las nueve y media de la noche, celebrará una velada la seccion de Literatura del Ateneo de Madrid.

Leerá varias composiciones el Sr. D. Eusebio Blasco. El Colegio de Médicos de Madrid ha celebrado esta tarde, a las dos y media, solemne sesion conmemorativa del primer aniversario de su fundación en el gran anfiteatro de la Facultad de Medicina.

El secretario, Sr. Pando y Valle, ha dado lectura de la Memoria propia de su cargo, y el presidente de la seccion primera, señor marqués del Busto, ha leído también un discurso discretamente escrito y de bastante extensión.

A continuación el ministro de Fomento, que presidia la sesion, de uniforme, ha pronunciado una breve oracion saludando al Colegio y ofreciéndole apoyo en nombre del Gobierno.

El decano del Colegio, D. Julian Calleja, ha aprovechado la ocasion para felicitar calorosamente al ministro y para suplicarle que active la pronta aprobacion en el Congreso de la ley de Sanidad.

La concurrencia, escasa, y los ejemplares de los discursos, más escasos todavía, pues, segun han dicho los bedeles, no se habían llevado sino 90, que apenas habían alcanzado para los médicos.

GACETA DE MADRID

21 de Abril

Gobernacion.—Real decreto autorizando al ministro, y por su delegacion al director general de Correos y Telégrafos, para efectuar directamente por administracion las obras de establecimiento de un hilo telegráfico directo de Cádiz a la frontera francesa.

Y real órden confirmando la suspension del Ayuntamiento de Navés (Lerida), decretada por el gobernador civil de la provincia.

EXTRANJERO

(De la Agencia Fabra)

China y Japon

San Petersburgo 20.—Todos los periódicos de esta capital muestran inquietudes por las adquisiciones continentales hechas por el Japon.

El Novosti pide la reunion de las grandes potencias en una conferencia; el Soit reclama la anexión de la Manchuria.

Tientsin 20.—Ha llegado a ésta el príncipe Li-Hung-Chang en excelente estado de salud.

La Imprenta en Rusia

San Petersburgo 20.—El emperador ha desestimado una petición de setenta representantes de la prensa y la literatura pidiendo su suavice la vigente legislación de imprenta.

El rey de los belgas

Bruselas 20.—Asegúrase que el rey Leopoldo irá a Roma a ver al Papa, con motivo de la actitud de los demócratas cristianos de Bélgica.

Roma 21.—El rey de los belgas llegó ayer a Brindisi. Se propone visitar las principales poblaciones de Italia.

El viaje de M. Faure

El Havre 20.—El presidente de la República, M. Faure, ha verificado en la mañana de hoy una excursion a pie por las inmediaciones de la poblacion, asistiendo después al banquete que se dió en su honor en la sub-prefectura.

Los oficiales del ejército y la Armada han ofrecido un almuerzo al cónsul de Inglaterra y a los oficiales del Australia.

El coronel Thibou, que presidia, brindó diciendo que el envío del Australia estrechará más aún los numerosos y estrechos vínculos que unen a ambos países.

El cónsul de Inglaterra desee, a su vez, que uno y otro país no tuvieran nunca más que simulaciones de cortesía y de amistad.

El Havre 21.—El presidente de la República, M. Faure, asistió anoche al gran baile que en obsequio suyo se dió en la Casa Ayuntamiento de esta ciudad.

Concurrieron al mismo más de 2.000 personas, figurando entre ellas todos los oficiales de la dotacion del crucero inglés Australia.

La fiesta estuvo brillantísima. India inglesa Londres 21.—Esta madrugada se han recibido graves noticias de la India inglesa, dando cuenta de la guerra de Chitral.

Dicen que numerosas fuerzas de indígenas sitian un fuerte ocupado por los ingleses.

Los sitiadores han logrado abrir minas, llegando ya a diez metros del fuerte, cuya guarnicion está en gravísimo peligro.

Se han enviado refuerzos con grande urgencia; pero se temen que no lleguen a tiempo.

La cuestion de la insurreccion de la India comienza a inspirar algunas inquietudes.

Serbia Belgrado 20.—La Skoupchtina se reunirá en Nissa el 22 del mes corriente.

Vómito en el Brasil Santos (Brasil) 21.—El vómito continúa haciendo

víctimas en esta ciudad; pero, por fortuna, no ha adquirido gran desarrollo. Ayer ocurrieron seis defunciones en personas atacadas de dicha enfermedad.

CONGRESO

20 Abril 95.

Presupuesto de Guerra

Interviene en la discusión el Sr. MONTES SIERRA, manifestándose de acuerdo con el Sr. Sanz en un punto concreto tratado por éste referente a los caballos de los jefes de infantería y caballería.

El Sr. LLORENS consume otro turno en contra, quedando en el uso de la palabra al ser suspendido el debate.

Se aprueban definitivamente varios dictámenes, y se levanta la sesion a las ocho.

NOTICIAS VARIAS

En Barcelona ocurrió anteayer un extraño suceso, que cuenta La Epoca del modo siguiente: «Cuarenta obreros se presentaron al gobernador, conduciendo a un joven, al que acusaban de que después de haberlos contratado para trabajar en una mina de Horta los había despedido, negándose a pagarles».

Interrogado el joven, declaró ser desertor de la caja de Tarragona y estar destinado a Cuba.

Añadió que el jueves por la tarde encontró en la Rambla a un caballo que le dió el encargo de reclutar 50 hombres y que los llevara a Horta, y que en un lugar que le designaba esperase la llegada de un carro cargado de armas para una empresa que se ignora».

Bueno, hasta aquí La Epoca... ¿y después? Participa la prensa de Valladolid que existe pendiente un lance personal entre los directores de dos periódicos locales.

Telegrafian de Melilla que el miércoles pasado un recluta del actual reemplazo disparó un tiro de fusil al cabo Joaquín Martínez Molero, que murió al día siguiente.

El cabo y el soldado pertenecian al regimiento de Africa, núm. 1.

Al entierro del cabo asistió toda la guarnicion, estando el duelo presidido por el general Cornell.

Si el ministro de Fomento no pudiese ir a Sevilla por sus ocupaciones, mandará en representación del Ministerio al Sr. Moreno y Lopez de Ayala, que desempeña la direccion general de Instrucción pública y que, aparte de las condiciones relevantes que le son propias, hizo sus estudios en aquella Universidad.

Segun noticias recibidas de Yap (Carolinias orientales) un horrible huracan destruyó en el pasado mes todas las viviendas y rancherías de aquel territorio.

La seccion sétima del ministerio de la Guerra, que despacha los asuntos de Ultramar, ha establecido el servicio de guardia permanente.

La Asociación de viudas y huérfanos del ejército há conseguido del señor ministro de la Guerra que por las farmacias militares se faciliten a las familias de las señoras asociadas los medicamentos que puedan necesitar, todos gratuitamente, y previas ciertas formalidades que eviten los abusos que pudieran cometerse.

Dice un periódico de Galicia que la familia real irá a aquella region en el próximo Julio, y que probablemente se detendrá en Lugo, de paso para la Coruña y El Ferrol, asistiendo en este último punto a la botadura del crucero Cardenal Cisneros si para entonces está pronto a ser lanzado al agua en los astilleros oficiales del departamento.

La noticia parece que se funda en gestiones hechas cerca de la reina regente por dos hijos de Galicia que ejercen importantes cargos en Palacio.

Han fallecido:

En Barcelona, doña Matilde Antonia Juyol y Genovés y D. Jaime Coll y Lobet; en Oia, D. José Otal Baillo; en Samper de Calanda, doña María Rivas; en Alcañete, doña Francisca Barrá Ollero; en Salamanca, D. Buenaventura Gallego, catedrático de la Facultad de Medicina; en Murcia, D. Rafael Almazán y Martín, ex alcalde de dicha ciudad, y D. José Pérez Espinosa de los Monteros; en Granada, D. Miguel Pradas y Fernandez; en Tudela, D. Alejandro Bander, profesor; en Bilbao, D. Blas Ouzoño y Larraondo; en Azoititia, D. Jerónimo Leturiondo, y en La Carlota, D. Juan de Dios Moreno y Perez.

La Compañía de Maderas, Madrid (Argumosa, 14, teléfono 689), Bilbao, Santander.

Passando por la estación del ferrocarril de Jerez, y al intentar saltar una zanja, tuvo la desgracia de caerse, fracturándose por completo la tibia y peroné, don Miguel Tortosa y Teije, administrador interino de la subalterna de dicha ciudad.

El entierro del malogrado actor dramático D. Ricardo Calvo se verificará mañana lunes, en el cementerio de la sacramental de San Lorenzo.

A las diez y media de la mañana saldrá la comitiva fúnebre de la casa mortuoria, Serrano, 43.

En la pasada semana han ingresado en la Caja de Ahorros 298.375 pesetas por 1.517 imposiciones, de las cuales son nuevas 248, y se han satisfecho por capital é intereses 298.184 a solicitud de 503 imponentes, 194 de ellos por saldo.

Para el ingreso en la Escuela especial de Ingenieros de minas quedan abiertos los plazos de admision de solicitudes desde el 1.º de Mayo al 25 del mismo mes para los exámenes que han de celebrarse en Junio, y durante todo el mes de Agosto para los que se verifiquen en Setiembre.

Las solicitudes, dirigidas al director de la Escuela, deberán presentarse en la secretaría de la misma (calle de Ríos Rosas) cualquier día no feriado, de ocho a doce de la mañana, donde estarán de manifiesto las instrucciones y programas a que se refiere esta convocatoria.

NOTAS MUNICIPALES

Mañana lunes se reunirá la Junta municipal del Censo, que no pudo efectuarlo ayer por falta de número.

Ayer quedaron acordados en la subcomisión de Espectáculos, con la asistencia del alcalde, los festejos que se han de celebrar en Madrid en el próximo Mayo, cuyo programa se publicará en breve.

A ser posible se verificará una Exposición de ganados y además gran cabalgata del comercio, corridas de toros, iluminaciones, carreras de caballos y otras que se detallarán.

La Correspondencia se lamenta de que por falta de pago para el material de las escuelas municipales los maestros ó los mismos niños tienen que suplirlo de su bolsillo.

En la tercera Casa Consistorial se intentará el día 23, a las dos de la tarde, la subasta de góndolas de v. santuario para los asilados de San Bernardino, y a las tres del mismo día la de construcción de un trozo de alcantarilla en la calle de Arriaza.

El portador de la carpeta núm. 205 del cupon 66,



vencido en 1.º de Enero último, del empréstito de 1891, y los de las señaladas con los números 1.592 á 1.693 del cupon 26, anualidad vencida en 1.º de Enero del corriente año, del empréstito de 1895, podrán hacer efectivo su importe en la tesorería municipal el día 22 del actual, de doce á dos de la tarde.

Ha quedado expuesto en la secretaría del Ayuntamiento por término de quince días, á contar desde la publicación del presente anuncio en los periódicos oficiales, el expediente instruido para llevar á efecto la transferencia de un crédito de 50.000 pesetas, necesario para atender á la crisis obrera, á la partida consignada en el art. 2.º capítulo VI del presupuesto ordinario del actual ejercicio de 1894-95, deduciendo aquella suma de la consignación de 434.718,27 pesetas figurada para pago de créditos procedentes de resultados en el capítulo XII, artículo único del mismo presupuesto.

PERSONAL

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: De Gracia y Justicia.—Real decreto nombrando en el turno segundo para la plaza de magistrado de la Audiencia territorial de Cáceres, vacante por jubilación de D. Pedro Ortiz, á D. Ramiro Fernández de la Mora, excedente de la misma categoría. De Ultramar.—Real decreto admitiendo la dimisión presentada por D. Juan Bautista de la Torre y de Vega, conde de Torrepando y diputado á Cortes, del cargo de delegado del ministerio de Ultramar en la comisión especial de Convenios de Comercio. De Fomento.—Real orden disponiendo que el catedrático de Geodesia de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Barcelona, D. José Domenech y Estapé, pase á la de Geometría descriptiva del mismo establecimiento, con el sueldo y carácter de numerario que actualmente disfruta. Por el ministerio de la Gobernación han sido nombrados los siguientes alcaldes: De Coruña, D. Antonio Pérez Dávila.—De Jaen, don Julio Angel Muñoz.—De Ecija, D. José Joaquín Díaz Aguilar y Tablada.—De Andújar, D. Manuel Candaleja P. de Vargas.—De Linares, D. Gregorio Garzon Garcia.—De Caravaca, D. Antonio Montoya Hervás.—De Calatayud, D. Cándido Franco Molina. Personal del Banco de España: Vacante el cargo de oficial cuarto de sucursales, con 3.000 pesetas anuales, por licencia concedida á D. José Gomez Cruz, al cual se habia destinado recientemente á Cádiz, se han concedido los siguientes ascensos reglamentarios: á oficial cuarto, con 3.000 pesetas, don Francisco Badia Vidal, de Valencia; á oficial quinto, con 2.500, D. Luis de la Fuente, de Segovia; á oficial sexto, con 2.000, D. Próspero Gárate y Serrano, de Vitoria, y á oficial séptimo, con 1.500, D. Manfredo Alvarez Navarro, de Gijón.

SUCESOS DE MADRID

Intento de suicidio. Esta tarde, á primera hora, intentó suicidarse dentro de un coche de punto, disparándose un tiro en la cabeza con una pistola, un joven de dieciséis años, llamado Angel Rodríguez Lopez, de oficio ebanista, y quedó en muy grave estado. Dicho joven estuvo en el Rastro esta mañana y compró el arma, dirigiéndose después á la Puerta del Sol, donde tomó el carruaje con orden de que lo llevara á la calle de Villar. Frente al núm. 5 de esta calle se disparó la pistola. Fue trasladado á la Casa de socorro y después al hospital de la Princesa. En los bolsillos se le encontró una carta, dirigida al juez de guardia, en la que manifestaba que no se culpase á nadie de su muerte, pues se quitaba la vida por vergüenza de presentarse en su casa.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

El viernes último falleció en Valencia, á la edad de setenta años, el señor marqués de Cruilles, D. Vicente Salvador y Monserrat. Era el tercero de su título, concedido en 1735 por D. Carlos, rey de las Dos Sicilias (después III de España), al brigadier D. Joaquín Monserrat y Cruilles, que posteriormente fué virrey de Nueva España. D. Vicente era, además, baron de Planas y de Patraix, títulos pertenecientes á la antigua nobleza valenciana; maestrante del antiguo reino, y caballero de Montesa. En su juventud siguió la carrera de artillería, era autor de varios libros muy apreciados y filológicamente se ocupaba en trabajos históricos y literarios. Casó en primeras nupcias con la señora doña Asunción Sanchis, hermana de tres generales de este apellido, y tuvo de este matrimonio tres hijos; y en segundas nupcias estaba casado con doña María de la Encarnación Mayans, hija del difunto conde de Triguana. A la recepción de ayer en casa de la señora Pardo Bazán acudieron á saludar á la notable escritora y á su madre la condesa viuda de aquí el título la duquesa de Osuna, las marquesas de la Laguna, Sofraga, Valle de la Paloma, Valderrazo, Vadillo y Canales de Chozas; las condesas de Pincheros, Penafiel y Fontas; las señoras y señoritas de Melgar, G. Castejón, Moreno y Ossorio, Freire, Valdés, Andrade y muchos literatos y hombres políticos.

La hija soltera de los duques de Bajar recibió ayer muchas felicitaciones con motivo de celebrar sus días. EL ABATE FARRA.

ESTADO DEL TIEMPO

PERSONAS: máxima, 767,8 en Salamanca; ídem mínima, 762,1 en Barcelona. TEMPERATURA: máxima, 21,0 en Alicante; ídem mínima, 10,0 en Burgos. Ayer llovió en Guadalajara y Coruña. OBSERVATORIO DE MADRID.—Temperatura máxima, 20,9; ídem mínima, 8,9. Temperatura de hoy: A las siete de la mañana, 9; á las doce del día, 13; á las tres de la tarde, 12. El barómetro señala buen tiempo.

EN LOS PUERTOS

Telegrafían de Bilbao que es dudoso pueda estar terminado el crucero Oquendo en todo el mes de Mayo, pues faltan muchos detalles por concluir. —De dicho punto zarpó ayer para Ferrol el cañonero Legaspi. —Ha zarpado de Cádiz para Cuba el cañonero cazatorpederos Galicia. —El vapor-correo francés Ville de Saint-Nazaire, procedente de Barcelona y Málaga, llegó á Tenerife el 18 del actual.

COMER BIEN Y BARAT CUBIERTOS DE 2 PESETAS en competencia con todos los de su clase 5. PASADIZO DE SAN GINÉS, 5

CIRCULOS POLITICOS

CONSEJO DE MINISTROS

Desde las dos de la tarde hasta despues de las cinco y media han estado reunidos hoy los ministros en la Presidencia, bajo la del Sr. Cánovas del Castillo. En este tiempo se han ocupado los consejeros responsables de la marcha de los debates sobre los presupuestos, que, aunque es lenta, confía el Gobierno en que terminará con oportunidad si la actitud de la mayoría sigue siendo, como hasta aquí, correcta; de la próxima contienda electoral; de la resolución de varios expedientes de carácter administrativo, y del nombramiento de varios gobernadores de Filipinas. A propuesta del señor ministro de Hacienda ha acordado el Consejo conceder franquicia completa de derechos de Aduanas á los productos de Rio de Oro destinados á la Península y á los que de esta se remitan á la factoría. También se ha acordado el oportuno expediente para que ésta sea en lo sucesivo considerada como las posesiones españolas del Golfo de Guinea, y, por tanto, pase del ministerio de Marina al de Ultramar. El señor ministro de Marina ha llevado al Consejo el expediente relativo á las obras realizadas por la casa Vea-Murga, de Cádiz, y se ha acordado que se abone el importe de las mismas. El general Azcárraga ha llevado varios expedientes de adquisición de material sin las formalidades de subasta, y uno que, como los anteriores, ha sido aprobado, para que se adquieran, sin dichas formalidades, dos lanchas cañoneras de acero, destinadas á la laguna de Lanoa (Filipinas), que servirán para hacer efectiva la posesión de la misma, conquistada por el ejército de operaciones de Mindanao. Se ha acordado el nombramiento de delegado de Hacienda de Cuenca á favor de D. Enrique Barrera, cesante de igual cargo, en sustitución del Sr. Ruiz Gomez, que lo desempeñaba, y que ha presentado la dimisión. También se han acordado los nombramientos de gobernadores civiles para las siguientes provincias de Filipinas: Ilocos Norte.—Sr. Ferrer (D. Aurelio). Ilocos Sur.—Sr. Baldasano (D. Manuel). Pangasinan.—Sr. Oliver (D. Joaquín). La Unión.—Sr. Díaz Cendreras (D. Antonio). Cagayan.—Sr. Mates (D. Antonio). Zamboales.—Sr. Monti (D. Guillermo). Bulacán.—Sr. Ramirez Vargaz (D. Manuel). Tarlac.—Sr. Mateo (D. Mariano). El Sr. Cánovas, despues que terminó el Consejo, se dirigió á Palacio, llevando algunos de los nombramientos acordados para someterlos á la sanción de S. M.

NOTICIAS DE CUBA

En el ministerio de Ultramar se ha recibido el siguiente telegrama: «Habana 20.—(Recibido el 21).—El general Martínez Campos continúa en Manzanillo y me telegrafía que no hay novedad allí. Tampoco la hay en el resto de la isla. El general Calleja se embarcó hoy á las cuatro de la tarde, haciéndose los honores militares y siendo despedido por autoridades, Corporaciones y personas de todas las clases sociales.—Arderius.»

Ultimas telegramas del Extranjero

(De la Agencia Fabra)

China y Japon. Hiroshima 21. El tratado de paz entre China y Japon fué ratificado ayer, sábado. La noticia se confirma oficialmente. Manifestacion en Portugal. Lisboa 21.—Los democratas han llevado hoy á cabo una gran demostración en el cementerio con motivo de inaugurarse el monumento sepulcral á la memoria de D. Elias Graça, que tanto hizo en favor de la Instrucción pública en Portugal. Viaje de M. Faure. El Haere 21.—El presidente de la República, M. Faure, ha presenciado hoy desde su quinta las regatas y despues el desfile de las Sociedades de tiro y gimnásticas de los antiguos militares. Largo vistió á Graville y regresó á su quinta, siendo objeto de repetidas manifestaciones de entusiasmo por parte de la muchedumbre, la cual invadía todas las avenidas á pesar de la lluvia, que no ha cesado en toda la mañana. India Inglesa. Simla (India Inglesa) 21.—Un despacho del general Savvy, fechado esta mañana, anuncia que la guarnición del fuerte de Chitral, que estaba en imminente peligro, ha recibido socorros, consiguiéndose que el enemigo levantara el cerco de la fortaleza. El jefe que mandaba las fuerzas rebeldes ha apelado á la fuga. La Escuela Normal de Paris. Paris 21.—Esta mañana han comenzado las fiestas, que deben durar tres días, del centenario de la Escuela Normal, inaugurándose una lápida conmemorativa de los trabajos del doctor Pasteur. La afluencia de profesores, alumnos y público ha sido considerable. Choque de trenes. Milán 21.—Esta madrugada, en los ferro-carriles del Norte, ha ocurrido un choque de dos trenes de mercancías á la entrada de la estación de Castellanza, en la línea de Novara á Seregno, resultando quince personas heridas. Se atribuye el choque á un error del guarda-aguja.

Bolsa de Paris. Paris 20.—Despues de la hora oficial de Bolsa ha cerrado hoy: 3 por 100 francés, 102,32. El descenso de la renta francesa y de otros valores por efecto de las noticias pesimistas que circulan sobre la cuestión del extremo Oriente y los últimos despachos sobre la situación de la isla de Cuba anunciando que el número de insurrectos se eleva á 6.000 han motivado las siguientes alteraciones en nuestros fondos desde la apertura á la clausura de la Bolsa: 73,00, 72,43, 71,95 y 71,31.

Bolsa de Londres. Londres 20.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 72,87.

BIBLIOGRAFIA

Tanto por su texto como por sus numerosas y artísticas ilustraciones se recomienda el último número que hemos recibido de la Crónica del Sport, en el que encontramos trabajos firmados por los Sres. Altamira, Colorado, Covarsi, Ebro, Guerra y Alarcón, Mantegazza, Martín Fernandez y otros escritores; los retratos del general Salcedo y del tenor Simonetti, un hermoso grabado de caza, dos caprichosas escenas del natural, varias ilustraciones para la obra El arte de elegir mujer, y profusión de alegorías relacionadas con el sport, que dan á esta revista ese marcado sello de elegancia y buen gusto que la hacen tan recomendable. La administración, Olmo, 4, Madrid, remite un número de muestra, gratis, á quien lo solicite. La Ultima Moda publica en su número 331 un panorama con ocho modelos de trajes de paseo para señoras, señoritas y niños, dos de cuerpos novedad, uno

de blusa, otro de matinée, otro de chaleco, dos de sombreros, cuatro de trajes para niñas y niños, y uno de cuello á la Inglesa. Acompañan á este número una Hoja con seis patrones trazados, de tamaño natural, y un pliego de 16 páginas de la cuarta serie de Retratos de mujeres. Precio del número: un real. Por suscripción: trimestre (13 números), tres pesetas. Se remiten gratis números de muestra. Oficinas: calle de Claudio Coello, núm. 29, Madrid.

TOROS

PRIMERA DE ABONO

El nombre de la ganadería ha llenado la Plaza, y por parte del ganado nada más habrán podido desear los aficionados. Miura ha presentado una corrida muy igual. Los seis toros han estado bien de armas y carnes, han sido bravos y duros en el primer tercio y manejables en los restantes. Ho aquí las faenas: Bilbaino. Cárdeno, listón. Se acerca siete veces á los picadores y deja dos caballos fuera de combate. Luis Recatator, despues de algunas salidas en falso, deja un gran par y repite con otro mediano. Galea deja dos medios, malos. Mazzantiol, de negro y oro, pasa con miedo, deslucidamente, y se tira bien para un pinchazo. Vuelve con una pascuecera y contraria, tirándose de cualquier modo, y el toro se echa. (Pitos y algunas palmas.) Cucharero. Negro, bragao, y de menos trapío. Toma seis varas, por un caballo. Maguel deja dos pares, de peligro el primero, y Taravilla otros dos. Lagartijillo pasa fresco y cañido, y entrando cerca deja un pinchazo; repite con una tendenciosa, por nárjarse al entrar, y muere el toro. (Palmas.) Loco. Cárdeno, bragao. Con voluntad y poder se deja tentar el pelo ocho veces. Pepe el Largo es aplaudido en tres varas superiores, y el Chato en dos. Quedan en la arena dos caballos. Antes de comenzar el tercio Bonarillo torea de capa, dando una buena verónica. Sevillano y Antolin cumplen en el segundo tercio con dos pares, bueno uno de los del primero. Bonarillo, que comienza con un cambiado, y hace una bonita faena de muleta, se desluce entrando á paso de banderillas, para concluir con el toro de una estocada traserá. Pajarero. Chorreao, morello, de muchas láminas. Pepe el Largo y el Chato se ganan ovaciones picanando de verdad siete veces, con porfida de un jac, y Tomás y Juan ponen tres pares medianillos. Luis Mazzantiol, sin tener en cuenta la nobleza del toro, se arrima á él con su cuadrilla al lado, la cual aburre á capotazos al animal. Demostrando mucho miedo da algunos pasos por alto y un pinchazo, saliendo perseguido y tomando el olivo. Más pases y media contraria. Intermedio de capotazos y un pinchazo atravesado. Termina con una delantera tendida con tendencias, que escupe el toro, y un buen descabello á pulso. Todas estas faenas son coreadas por pitos. Mal comienzo. Lebato. Negro, bragao, de muchas carnes. Sale pegando, y en un momento se acerca ocho veces á los de aupa, dando seis porrazos y matando tres caballos. Tres-cales mete en la última vara la garrocha por el costillar, y deja dentro media vara de palo. El animal se echa, y aunque levantado, Taravilla le pone un par; vuelve á caerse, y lo remata el puntillero. Castaño, albardado y bien puesto. Antes de salir este toro se presenta Tres-cales en la Plaza y recibe una lluvia de botellas y naranjas. Bonarillo le ordena que deje el caballo y se retire, y así lo hace. El toro toma siete varas, por dos caballos difuntos, y recibe dos pares buenos de Saleri y uno y medio de Perdigon. Bonarillo pasa en las tablas, y, entrando mejor que en su primero, suelta media, ida. Termina con un gran descabello al primer intento. (Aplausos.) La tarde, buena. La corrida, bien por el ganado, y muy mediana por todo lo demás. Janexi s.

CANCHAS MADRILEÑAS

EUSKAL-JAI

21 —Abril— 1895 (A) Muchacho y Aduna (50) (21) Elicegui y Naparrete (C) No esperaba la cátedra al poner su dinero por los azules que Muchacho y Aduna jugasen tanto como lo han hecho, ni que Naparrete estuviese tan desgraciado. Igualados á 1 y 7, salieron por delante el americano y su compañero, llegando á 21 sin que sus rivales en el color hicieran un solo tanto, y así sucesivamente, se marcaron 30 por 11 y 40 por 18. A Naparrete le han dado una pita fenomenal. La primera quiniela la ganó Isidro Brau (24,75 y 10,25); el placé, Olaitz (16,35). La segunda, Machin (menor) (19,45 y 10,25); este placé, Labaca (12,10).

NOTICIAS DE ESPECTÁCULOS

Princesa. Volvió anoche este teatro á reanudar sus funciones con un estreno, que obtuvo extraordinario éxito. De Méjico á Villacorreja es un juguete cómico en dos actos, inspirado en una comedia de Labiche y Delacour, hecho por los Sres. Llana y Franco, con situaciones cómicas abundantes, diálogos ingeniosos y chistes de buena ley. En la interpretación, en la cual se distinguieron mucho las señoras Martínez y González, y los Sres. Castilla é Iglesias, los honores fueron para el Sr. Ruiz de Arana, que hizo una creación de su papel, y para el cual tuvo el público constantes ovaciones. Autores y artistas salieron muchas veces á la escena. Con el juguete Juego de prendas, de Vital Aza, debutó la señora Mavillard, siendo muy aplaudida. El teatro estuvo lleno. Teatro del Buen Retiro. Mientras la compañía Tomba cumple sus compromisos en provincias, la empresa ha organizado provisionalmente un espectáculo variado, del cual lo mejor son los niños italianos, que cantan dúettos, y otro pequeño artista, rival de Frégoli, que ejecuta primorosos trabajos de transformación. En el teatro, que ha experimentado muy buenas reformas, la temperatura es deliciosa. Cuando llegue la compañía Tomba será éste, seguramente, el atractivo teatral de la primavera. Parísh. Mañana debutarán en este circo, presentando sus cuadros de arte, el profesor Boss y su troupe, que for-

man ocho señoritas inglesas, y por penúltima vez tomarán parte en el espectáculo Los Cingaleses.

Toros en Sevilla

Sevilla 20 (6,30 t.)—Los toros de D. Felipe de Pablo Romero lidiados esta tarde han sido buenos, sobresaliendo el sexto. Muy bien Guerrita y bien Minuto. Bombita, regular. Mal los picadores. Han muerto doce caballos. Entrada, un lleno.—MRSCHEA.

Lara

En este teatro se prepara una escogida y variada función á beneficio del director artístico, D. Francisco Flores García, formando parte del programa y constituyendo la verdadera novedad de la noche el estreno de una obra póstuma del eminente y malogrado poeta Pelayo del Castillo, titulada Por una cruz.

BANCO DE ESPAÑA

SITUACION DEL MISMO

Table with columns: ACTIVO, PASIVO, 20 Abril 1895, 18 Abril 1895. Rows include Oro, Plata, Corresponsales en el extranjero, Efectos á cobrar en el extranjero, etc.

TIPOS DE INTERESES PARA LAS OPERACIONES. Descuentos... 4,50 por 100. Préstamos sobre efectos públicos... 4,50 por 100. El Interventor general, Ricardo Rubio.—V. B.—El gobernador, Isaas.

Cultos para mañana

Santos Sotero y Cayo, papas y mártires; San Leonidas, obispo y mártir; San Leon, obispo y confesor, y Santos Teodoro y Lucas, confesores. Cuarenta Horas.—En la parroquia de Nuestra Señora del Carmen; termina la novena al Santísimo Sacramento, predicando en la misa mayor, á las diez, un padre de la Compañía de Jesús, y por la tarde, á las cuatro y media, el padre franciscano Cecilio Lahlagua. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés, ó de la Piedad en San Millán.

Espectáculos para mañana

COMEDIA.—Compañía italiana.—10.º de abono.—A las 9.—Fatinizta. ZARZUELA.—A las 8 y 3/4.—La Dolores. PRINCESA.—6.º de abono.—A las 9.—Juego de prendas.—El gavilán y la paloma y Despues del verano (diálogos).—De Méjico á Villacorreja. LAHA.—7.º serie.—Turno 3.º par.—A las 8 y 3/4.—Isidoro Parez.—Los asistentes.—Los... de Ubeda.—La rebótica. APOLO.—A las 8 y 1/2.—La verbena de la Paloma.—Juez y parte y Misa Ida Fuller.—Dolores... de cabeza, ó el colegial atrevido.—El Domingo gordo. TEATRO DEL BUEN RETIRO.—Compañía de Mariquita.—A las 8 y 1/2.—Excelsior (balle).—Misa Vidis (autocho acrobata).—Niños napolitanos (duetos).—Cecilio Mazzola (paqueño Frégoli).—Entrada, 1 peseta. CIRCO DE PARISH.—A las 8 y 1/2.—Debut del profesor Boiss, con su troupe compuesta de ocho señoritas inglesas.—Ultima presentación de los Ciugales.—Entrada general, 50 céntimos. CIRCO DE COLON.—A las 8 y 1/2.—Variado espectáculo, en el que tomarán parte los excéntricos musicales Los Beñoles, las familias Klick y Relampagos.—El tirador capitán Martin.—Sillas, 1,50 pesetas; entrada general, 50 céntimos. ESPECTACULO CIENTIFICO.—Fonógrafo Edison.—Audiciones notables, música, canto y charangas. Panorama imperial, vistas de Italia y Austria.—Todos los días de cinco de la tarde á once de la noche.—Una peseta.—Montera, 10. RUSIA.—Sesiones de patines, carreras de trineos con premio, cumpuestas.—Nuevas (moda) y días festivos intermedios por la banda de Zaragoza.—Abierto el parque todos los días: entrada, 50 céntimos. EUSKAL-JAI.—A las 3 y 3/4.—Gran partido entre Labaca y Aguirre, contra Amoroto y Urbieta. Imprenta de Fortanet, calle de la Libertad, núm. 36.



RED TELEFÓNICA INTERURBANA DEL NE. DE ESPAÑA

Cuadro de tarifas aplicadas á los servicios de la misma

Table with columns for 'SERVICIOS GENERALES', 'CÓMPUTO DE PALABRAS Y TIEMPO', and 'PETAS. CTS.' containing various rates for telegrams and conferences.

ADVERTENCIA. En todo telefonema de servicio general ó especial, excepto en los de aviso para celebracion de conferencias, se exigirá cinco céntimos por su conduccion á domicilio.

Notas

- 1.º Todo servicio prestado á través de las líneas que no pertenezcan á la Red se tasarán con el aumento correspondiente al recorrido en aquéllas, según los costos, y á las tarifas en ellas vigentes.

SERVICIOS ESPECIALES

Table with columns for 'SERVICIOS ESPECIALES', 'PETAS. CTS.', and 'Duracion de la conferencia' showing rates for special services and conference durations.

Notas

- 1.º Las horas destinadas á los abonos de la prensa comenzarán al terminar las destinadas al servicio del público.

EL DIA en Burdeos. Journal en vente á La Librairie PAUL CHAUMAS, 17, rue Vital-Carles.

corriere di NAPOLI

Es uno de los diarios de mayor circulacion de Italia. Corresponsales especiales en todas las capitales. Servicio telegráfico completísimo.

(21 Abril) Folleto de EL DIA (Folleto 20)

V. CHERBULIEZ LA NOVELA DE UNA MUJER HONRADA

supe al principio si lo que veía era un ciervo, una serpiente de cascabel ó un ladrón; pero limpió mis anteojos y distinguió claramente una joven que huía ante mí; al llegar al último recodo del sendero se volvió, me miró, volvió á emprender la marcha y desapareció.

muy tarde ayer noche. Cuando iba á acostarme, creí oír pasos cerca de la casa; me aproximé á la ventana y vi, á través de la persiana, una sombra humana que se dibujaba en el suelo de una alameda.

puo. Es uno de esos caracteres extremos que no guardan ni ley ni medida; violentos en el bien como en el mal, que en todo lo que hacen van siempre más allá de lo que se esperaba.

que la de subir hasta lo alto de un viejo torreón, y quizá sin darme cuenta de ello experimentaba la necesidad de acostumbrarme á los peligros.

Pildoras y Jarabe BLANCARD. Con Ioduro de Hierro inalterable. ANEMIA, COLORES PALÍDOS, RAQUITISMOS, ESCROFULOS, TUMORES BLANCOS, ETC., ETC.

Solucion BLANCARD de Exalgina. JAQUECAS, COREA, REUMATISMOS, DOLORS DENTARIOS, MUSCULARES, UTERINOS, NEURALGICOS.

ECONOMATO en salvados de todas clases. SEMILLAS de flores y hortalizas.

ROB BOYEAU-LAFFECTEUR. Cura todas las Enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Escorbuto, Sordias, Mercurio, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo.

CARNE Y QUINA VINO AROUD CON QUINA. Y CON TODOS LOS PRINCIPALES NUTRIMENTOS SOLUBLES DE LA CARNE.

MEJORAS en la fabricacion del sodio y el potasio. Sistema 'Castner' CON PRIVILEGIO EN ESPAÑA.

GRANJA DEL ATANOR. Paseo de Melancólicas, 4 (Ronda de Segovia) y calle de Moreno Nieto, 1 (Izquierda de la Calzada del puente de Segovia).

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA. LINEA REGULAR DE VAPORES entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.

REGLAMENTO ORGANICO DEL Cuerpo pericial de Contabilidad del Estado.

ANUARIO DE LA BOLSA, DEL COMERCIO Y DE LA BANCA. D. EDUARDO DÍEZ PINEDO. Jefe del Negociado de operaciones del Banco de España.

POEMAS INFANTILES DE MANUEL OSSORIO Y BERNARD. Autobiografía. La sonrisa del muerto.

Un matrimonio sin hijos. y con buenos informes desea y rterria ó cosa análoga.